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No habrá impunidad en ningún 
exfuncionario de la administra-
ción pasada que haya cometido 
malos manejos financieros o ad-
quirido predios de  orma irregu-
lar en el Lago de Tequesquitengo, 
sin importar el cargo que actual-
mente ostenten, advirtió el coor-
dinador del Grupo Parlamentario 
de Morena en el Congreso local, 
Rafael Reyes Reyes.
Reiteró que sin importar quienes 
sean, los cargos que actualmente 
ocupen o hayan desempeñado los 
exfuncionarios de la administra-
ción de Cuauhtémoc Blanco Bra-
vo deberán regresar los predios 
que adquirieron de forma irregu-
lar para evitar ser objeto de proce-
sos judiciales, aseguró el líder de 
los diputados morenistas.
Rafa Reyes, puntualizó que la 
gobernadora Margarita González 
Saravia les ha otorgado la opor-
tunidad para que los responsables 
rectifiquen, sin embargo, pero 
dejó claro que, de no hacerlo, de-
berán enfrentar las consecuencias 
legales correspondientes. "Si no 
devuelven lo que fue adquirido 
de manera irregular, no tendrán 
más opción que enfrentar los car-
gos tanto administrativos como 
penales", afirmó.
El legislador enfatizó que nadie 
está por encima de la ley. "El he-

cho de ocupar un puesto público 
o ser un representante popular 
no exime a nadie de las respon-
sabilidades que le correspondan", 
destacó.
A su juicio, aseguró que este pro-
ceso debe ser integral, no solo 
investigando a los exfunciona-
rios de la administración pasada, 
sino también asegurando que las 
actuales administraciones estén li-
bres de actos de corrupción.
Expresó que la ciudadanía tiene 
todo el derecho de conocer el 
destino de los recursos públicos y 
que los responsables de cualquier 
irregularidad deben rendir cuen-
tas sin importar su estatus o po-
der. "No debe haber impunidad, y 
todos deben ser tratados por igual 
ante la ley", agregó.
El representante popular también 
mostró su apoyo a la gobernadora 
en su impulso por garantizar la le-
galidad y justicia en el manejo de 
los recursos, asegurando que los 
miembros de su grupo parlamen-
tario están comprometidos con 
las acciones que se emprendan en 
este sentido. "Estamos dispuestos 
a colaborar en lo que sea necesa-
rio para que las investigaciones 
lleguen a buen puerto", concluyó.
Con esta postura, Rafael Reyes 
reafirmó el compromiso de su 
partido, Morena, con la transpa-
rencia, la justicia y la lucha contra 
la corrupción, resaltando que las 
investigaciones deben continuar 
para garantizar que los recursos 
públicos sean manejados de ma-
nera honesta y transparente en 
beneficio de la ciudadanía de Mo-
relos.
Cabe señalar que el Gobierno del 

No regresará los cinco terrenos 
con una extensión de 800 metros 
cuadrados y un costo de 370 mil 
pesos que adquirió en El Lago de 
Tequesquitengo, Gerardo Bece-
rra Chávez de Ita, exzar antico-
rrupción del gobierno de Cuau-
htémoc Blanco en Morelos, al 
responder que
responderá legal y jurídicamente 
a las posibles denuncias que po-
dría presentar el gobierno del Es-
tado de Morelos.
En entrevista, Becerra Chávez 
aclaró que las compras fueron 
realizadas de acuerdo con la ley, 
a través de un crédito que le fue 
otorgado por el Instituto de Cré-
dito al Servicio de los Trabajado-
res del Gobierno del Estado, con 
el que se comprometió a pagar en 
un plazo de 10 años.
Aseguró que él no tiene nada que 
ocultar y por lo tanto, dejó en cla-
ro que no regresará los terrenos 
que compró, ya que todo se hizo 
bajo la legalidad y con la inter-
vención de un notario público.
El exfuncionario Gerardo Be-
cerra mencionó que compró un 
total de cinco terrenos, 4 de ellos 
de una extensión de 200 metros 
cuadrados y uno más de solo 80 
metros, por los cuales obtuvo un 
préstamo aproximado de 350 mil 
pesos que fue con los que com-
pró los predios que se ubican en 
el Lago de Tequesquitengo.
Becerra Chávez, también destacó 
que el proceso fue completamen-
te transparente y legal, añadiendo 
que las acusaciones mediáticas 
que se han generado en su contra 
carecen de fundamento.
Además, Gerardo Becerra no 

El Ayuntamiento de Huitzilac 
solo cuenta con 24 policías y solo 
ocho patrullas para brindar segu-
ridad en el municipio, reconoció 
el presidente municipal, César 
Dávila Díaz.
Fue entrevista con medios de co-
municación, en donde el alcalde 
lamentó los hechos registrados la 
noche del lunes en donde cinco 
personas perdieron la vida, por lo 
que dejó en claro que se está tra-
bajando con autoridades estatales 
y federales para mejorar la segu-
ridad.
“Hay lugares en donde a lo mejor 
no tenemos presencia policial pero 
ahorita estamos trabajando preci-
samente en la estrategia, ahorita 
tuve una reunión con mi síndica 
y los regidores para precisamente 
tratar de ver todas esas zonas que 
nos están afectando (…) pedimos 
que nos tengan confianza, que 

nos sigan apoyando porque yo 
como siempre lo he dicho, tene-
mos que estar unidos más en estos 
tiempos que son difíciles, unidos y 
fuertes, yo creo que entre todos y 
juntos podemos sacar a Huitzilac 
adelante”, explicó.
Sin embargo, el alcalde recono-
ció que no cuenta con el personal 
necesario para garantizar la segu-
ridad, ya que el municipio solo 
tiene 24 policías y ocho patrullas 
para combatir a los grupos crimi-
nales.
“Ahorita actualmente contamos 
con 24 elementos ahorita, gracias 
a Dios la gobernadora nos dio 
dos patrullas nuevas, contamos 
con ocho, no son suficientes, real-
mente ahorita sí el estado nos está 
brindando todo el apoyo para que 
nuestros elementos se les hagan 
los estudios de control de confian-
za para que realmente se pueda 
ingresar a la academia”, concluyó 
César Dávila.

A los exfuncionarios que abusaron de su cargo para apoderárselos

Congreso reitera llamado a
regresar terrenos de Teques

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Si no lo hacen, 
enfrentarán juicios 
administrativos o 
penales: Rafa Reyes 

Estado confirmó la existencia de 
presuntas irregularidades en la 
adquisición de predios en el Lago 
de Tequesquitengo, por parte de 
exservidores públicos de la ad-
ministración anterior encabezada 
por Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
por lo que Édgar Maldonado 
Ceballos, titular de la Consejería 
Jurídica del
gobierno estatal, hizo un llamado 
a los exfuncionarios involucrados 
a reintegrar los lotes adquiridos 
de manera irregular.
"Hacemos un llamado a los 
exfuncionarios que compraron 
lotes en el Lago de Tequesquiten-
go a que los devuelvan antes de 
que presentemos las denuncias", 
enfatizando la importancia de re-
gularizar la situación antes de que 
se tomen acciones legales.

Contra el crimen en Huitzilac, sólo se
cuenta con 24 agentes municipales

EDMUNDO SALGADO

Defiende Gerardo Becerra ‘legalidad’
en caso de lotes en Tequesquitengo

GERARDO  SUÁREZ DORANTES dudó en vincular el tema con el 
manejo del fideicomiso del Lago 
de  Tequesquitengo, mencionan-
do las irregularidades detectadas 
en la gestión del anterior director 
del instituto del fideicomiso, José 
Manuel Villarreal.
Señaló que, mientras José Ma-
nuel Villarreal entregó más de 
70 millones de pesos en caja, el 
actual director dejó solo 58 mil, 
lo cual pone en duda la correcta 
administración de los recursos.
Al referirse a las denuncias de 
irregularidades en la venta de 
terrenos, Becerra aclaró que no 
solo él, sino también otras perso-
nas ajenas al gobierno, adquirie-
ron predios en la zona. Por ello, 
pidió que se investigue el origen 
del dinero de esos 60 terrenos 
que fueron

vendidos y que no solo se enfo-
que la atención en su caso, sino 
también en otros posibles actos 
de corrupción que podrían haber 
ocurrido en el manejo de estos 
recursos.
Por último, Becerra Chávez re-
iteró que no tiene problemas en 
someterse a una investigación 
judicial si se le acusa de algún 
delito, pero aseguró que cual-
quier proceso en su contra sería 
completamente falso, tal como ya 
ocurrió en ocasiones anteriores; 
destacó que la prioridad debe ser 
esclarecer las irregularidades del 
fideicomiso y que, si se
demostrara que hubo alguna 
irregularidad en la compra de los 
terrenos, será el juez quien se en-
cargue de determinar la respon-
sabilidad.

NO HABRÁ IMPUNIDAD en ningún exfuncionario de la ad-
ministración pasada que haya cometido malos manejos finan-
cieros o adquirido predios de forma irregular en el Lago de 
Tequesquitengo, advirtió el coordinador de Morena en el Con-
greso, Rafael Reyes Reyes.

NO REGRESARÁ LOS cinco terrenos con una extensión de 
800 metros cuadrados y un costo de 370 mil pesos que adqui-
rió en El Lago de Tequesquitengo, Gerardo Becerra Chávez de 
Ita, exzar anticorrupción del gobierno de Cuauhtémoc Blanco 
en Morelos.
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En los Centros de Conciliación Laboral de 
Cuernavaca,  Jojutla y Cuautla se mantiene 
el déficit de abogados laborales, reconoció el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Econó-
mico y del Trabajo del Gobierno del estado 
Víctor Sánchez Trujillo.
En entrevista,  reconoció que es poco el per-

sonal para alta demanda que se tiene en los 
tres Centros. Además, reveló que son bajos 
los sueldos que se perciben dentro del CCL.
El funcionario estatal mencionó que el dé-
ficit de personal y los bajos sueldos son un 
situación que se heredó de la pasada admi-
nistración estatal de Cuauhtémoc Blanco 
Bravo.
Pero dijo que desde la Secretaría a su cargo 

En el 80 por ciento de las denuncias de mu-
jeres víctimas de la violencia terminan en 
expedientes abandonados, reveló la secre-
taria de la Mujer del Gobierno del estado, 
Clarisa Gómez Manriquez.
Debido a que las denuncias de este delito 
quedan paralizados, el Gobierno del estado 
impulsará el programa de  "Ruta Única" de 
atención a muejres víctimas de violencia.
Explicó que en los próximos meses, el  Go-
bierno del estado lanzará el proyecto para 
dar atención a las mujeres víctimas de la 
violencia para dar el acompañamiento  "y 

no dejarlas solas".
La funcionarai estatal dijo que se detectó 
que el 80% de las mujeres víctimas de vio-
lencia no se les garantiza seguimiento de 
atención.
Clarisa Gómez resaltó que es importante el 
seguimiento de mas denuncias para garan-
tizar que se les brinde la atención y protec-
ción que necesitan las mujeres.
Señaló que en algunas Instancias de las Mu-
jeres no  se dan seguimiento a las denuncias 
de violencia por diversos motivos.
Además, dijo que en algunos casos detec-
ta que las denuncias de violencia contra la 
mujer existe  lentitud del proceso o el poco 
personal en la Fiscalía General del Estado. 

Pese a los hechos de violencia que se regis-
traron en Huitzilac, la Secretaría de Educa-
ción Morelos, informó que, las escuelas del 
municipio son seguras, para que los alumnos 
regresen a las aulas luego de la suspensión de 
clases de solamente un día.
La titular Karla Aline Herrera Alonso con-
firmó la suspensión de clases en los planteles 
educativos del municipio del pasado martes 
por un ataque armado donde perdieron la 
vida cinco personas, sin embargo, dijo que 
las escuelas son esparcíos seguros para la co-
munidad estudiantil.
En entrevista, la funcionaria estatal, afirmó 
que, existen las condiciones para salvaguar-
dar la integridad física de la comunidad esco-
lar, con la vigilancia y operativo de la Secreta-
ría de Seguridad, por esta razón, sólo fue de 
un día la suspensión de clases.

“El sector educativo está resguardado, está 
protegido”, expresó.
Tras el comunicado que emitió el Ayunta-
miento de Huitzilac, la Secretaría de Educa-
ción Morelos se contactó con autoridades del 
municipio, para establecer el regreso a clases 
de los alumnos de nivel básico a sus aulas este 
día miércoles 15 de enero.
Indicó que los alumnos del plantel bachille-
rato de Huitzilac acudieron a sus clases con 
normalidad, por lo que este, hecho violento 
no fue motivo para la cancelación de sus cla-
ses.
Detalló que las clases deben retomarse con 
normalidad para que vuelvan a tomar su cur-
so y no permitir un rezago educativo en los 
niños y adolescentes de la educación.
Hizo un llamado a los padres de familia para 
confiar en las autoridades correspondientes 
en materia de la seguridad de sus hijos para 
que asistan en este retorno a las clases.

Las pugnas laborales, con grave rezago por este motivo

Sin abogados suficientes, 
los Ctros. de Conciliación 

GUADALUPE FLORES se busca generar espacios dignos, seguros y 
con ventilación para el personal.
Además, dio a conocer que se inivoara en 
este año con la contracción de abogados 
laborales para acabar con el rezago que se 
tiene en los Centros.
También aceptó que hace falta personal 
para atender el rezago de expedientes labo-
rales que hay en la Junta de Conciliación 

Laboral, los cuales son más de 20 mil.
En otro tema, anunció que se invertirá cerca 
de 100 millones de pesos en el Aeropuerto 
"Mariano Matamoros de Cuernavaca, ubi-
cado en el municipio de Temixco.
Finalmente explicó que se generarn las con-
diciones en la terminal áreas para recibir a 
deportistas y turismo que se generará por 
Mundial de Fútbol 2026. 

En denuncias de violencia 
a ellas, escaso seguimiento

GUADALUPE FLORES

Las escuelas son seguras, 
incluso en Huitzilac, dicen

KEVIN SALGADO 

EN LOS CENTROS de Conciliación Laboral de Cuernavaca,  Jojutla y Cuautla 
se mantiene el déficit de abogados laborales, reconoció el titular de la Secre-
taría de Desarrollo Económico y del Trabajo del Gobierno del estado Víctor 
Sánchez Trujillo.

EN EL 80 por ciento de las denuncias de mujeres víctimas de la violencia 
terminan en expedientes abandonados, reveló la secretaria de la Mujer del 
Gobierno del estado, Clarisa Gómez Manriquez.
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El sector económico de Morelos 
hizo un llamado a las autoridades 
de los ayuntamientos para com-
batir al ambulantaje y no permitir 
que siga creciendo el número de 
vendedores que invaden las viali-
dades.
Así lo declaró el presidente de la 
Cámara Nacional del Comercio 
en Pequeño, Humberto Bahena 
Rodríguez, quien precisó que du-
rante los últimos meses del 2024 
aumentó en un 20 por ciento el 
ambulantaje, principalmente en el 
municipio de Cuernavaca lo que 
dejó importantes pérdidas econó-
micas a los comerciantes estable-
cidos.
“El comercio ambulante es un 
problema constante que requie-
re acciones porque cuando no 
se hace nada aumenta de mane-
ra importante, prueba de ello es 
que durante la parte final del año 
aumentó en un 20 por ciento el 

número de comercios ambulan-
tes, son muchos y eso afecta al 
comercio formal, al comercio que 
paga impuestos y genera fuentes 
de empleo”, explicó.
Ante tal situación, hizo un llama-
do a las autoridades municipales 
para combatir la invasión de las 
calles por parte de los vendedores 
ambulantes, ya que además, con 
dichas acciones, se mejorará la 
imagen turística de las localidades.
“Las autoridades municipales de-
ben aplicar la ley, no deben per-
mitir la instalación de vendedores 
ambulantes, deben hacer su tra-
bajo para que la economía formal 
no se vea afectada pero también 
para mejorar el turismo porque 
un municipio lleno de vendedores 
ambulantes no es atractivo para 
el turismo, entonces ese sería el 
llamado para los presidentes mu-
nicipales, que han su trabajo y no 
permitan más vendedores ambu-
lantes”, concluyó Bahena Rodrí-
guez.

Luego del asesinato de cinco per-
sonas registrado la noche del lu-
nes en el municipio de Huitzilac, 
empresarios hicieron un llamado 
a los presidentes municipales para 
asumir su responsabilidad en ma-
teria de seguridad.
Así lo declaró el presidente en 
Morelos del Consejo Coordina-
dor Empresarial, Antonio Sán-
chez Purón, quien lamentó este 
suceso violento y reconoció que a 
pesar de los esfuerzos que se ha-
cen desde las autoridades federa-
les y estatales, el problema de la 
delincuencia no se resolverá en 
tan poco tiempo.
“Es lamentable que se sigan regis-
trando este tipo de hechos delic-
tivos, estos asesinatos, pero sí de-
bemos reconocer que a pesar de 
los esfuerzos que se hagan, no se 
resolverá el problema de la seguri-
dad de la noche a la mañana, es un 
proceso que dará resultados poco 
a poco, así que confiamos en que 
las acciones van a seguir por parte 
de las autoridades”, explicó.
Sin embargo, el líder empresarial 
hizo un llamado a los presiden-
tes municipales para asumir su 
responsabilidad en materia de se-
guridad, con el fin de que imple-

Hasta coliformes fecales y metales 
pesados se han encontrado en las 
aguas superficiales para el riego 
de cultivo en los campos de Mo-
relos, así lo dio a conocer Rafael 
Espinoza Méndez, secretario de 
relaciones exteriores de sindica-
tos de trabajadores del Instituto 
Mexicano de Tecnología del Agua 
(IMTA).
En entrevista, el secretario señaló 
que, la mancha urbana y el creci-
miento industrial afecta significa-
tivamente por las aguas sucias que 
llegan a los campos de cultivo de 
la entidad.
Indicó que, se debe delimitar el 
crecimiento de las ciudades, para 
el saneamiento y calidad del vital 
liquido, ya que, el 60 por ciento 
del agua se ocupa para la zona de 
riego
“El descontrol de las manchas ur-
banas deriva de una mayor con-

taminación, finalmente las des-
cargas de estos centros van a las 
aguas superficiales”, agregó.
Informó que el Instituto Mexi-
cano de Tecnología del Agua ha 
realizado muestras de agua de los 
diferentes afluentes que se realizan 
en el laboratorio de la calidad del 
agua dentro de instalaciones del 
INTA, y han observado diferen-
tes niveles de contaminantes en 
el agua que abastece a los campos 
del cultivo de la entidad.
A petición de la Comisión Na-
cional del Agua (CONAGUA), y 
el gobierno del Estado, el IMTA 
realiza los estudios del agua para 
analiza la calidad del vital líquido 
de las aguas superficiales.
Como especialista aseguró que si 
se registra agua contaminada por 
la mancha urbana, descargas clan-
destinas y aguas industriales que 
van a parar a las hectáreas de uso 
agrícola del Estado de Morelos y 
afecta a la productos agrícolas.

Exigen a tercer nivel de gobierno 
abatir seriamente ambulantaje

EDMUNDO SALGADO

Se riegan los cultivos con 
aguas harto contaminadas

KEVIN SALGADO Ser responsables ante
crimen piden a ediles

EDMUNDO SALGADO menten acciones en coordinación 
con las autoridades municipales y 
estatales, para bajar la incidencia 
delictiva.
“Hacemos un llamado a las auto-
ridades municipales para que asu-
man su responsabilidad, que ellos 
también lleven a cabo operativos, 

que se coordinen y se sumen a los 
esfuerzos que están haciendo tan-
to las autoridades estatales como 
las federales, hoy se requiere del 
esfuerzo de todos los involucrados 
para mejorar la seguridad, solo así 
se tendrán resultados positivos”, 
concluyó Sánchez Purón.

EL SECTOR ECONÓMICO de Morelos hizo un llamado a las autoridades de los ayuntamientos 
para combatir al ambulantaje y no permitir que siga creciendo el número de vendedores que 
invaden las vialidades.

LUEGO DEL ASESINATO de cinco personas registrado la no-
che del lunes en el municipio de Huitzilac, empresarios hicie-
ron un llamado a los presidentes municipales para asumir su 
responsabilidad en materia de seguridad.

HASTA COLIFORMES FECALES y metales pesados se han 
encontrado en las aguas superficiales para el riego de cultivo 
en los campos de Morelos, así lo dio a conocer Rafael Espino-
za Méndez, secretario de relaciones exteriores de sindicatos 
de trabajadores del IMTA.
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En Morelos también se podrá 
votar de forma anticipada para 
la elección de jueces y magistra-
dos.

El Instituto Nacional Electoral 
en Morelos convocó a los ciuda-
danos para  que registrarse para 
votar anticipadamente en el pro-
ceso electoral extraordinario.
El encargado de despacho de la 

Anuncia INE voto anticipado en la
eleccion de jueces y magistrados

GUADALUPE FLORES

EN MORELOS TAMBIÉN se podrá votar de forma anticipada 
para la elección de jueces y magistrados.

En el 2025 está descartado un in-
cremento en la tarifa mínima del 
pasaje de rutas, aseguró el titular 
de la  Coordinación de Movilidad 
y Transporte, Josué Fernández Fer-
nández.
En entrevista, aseguró que no ha-
brá
aumento a la tarifa del transporte 
colectivo durante este año, aunun-
que aceptó que existe la solicitud 
de los concesionarios del transpor-
te publico de pasajeros para que sea 
autorizado un incremento a la tari-

fa, pero aclaró que "el tema no está 
en negociación y está descartado'.
El funcionario estatal llamó a los 
usarios del transporte colectivo a 
no caer en rumores sobre un au-
mento de dos pesos a la tarifa mí-
nima del transporte.
Aunque los líderes transportistas 
inistieron que es necesario el au-
mento al pasaje, derivado del incre-
mento en el combustible, además 
de los gastos que tienen que ab-
sorber en insumos para prestar el 
servicio público.
En otro tema,  Josué Fernández 
aceptó que por la violencia e in-

seguridad, algunas  unidades del 
transporte colectivo de la zona 
oriente, principalmente, han sus-
pendido el servicio de rutas.
Aunque dijo que el tema de la segu-
ridad en el transporte, es un asunto 
de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica y Protección Ciudadana.
"Es un tema de la Secretaría de Se-
guridad Pública,  pero trabajamos 
de la mano para colaborar con las 
demandas fel transporte público", 
expresó.
Pero reconoció que por la suspen-
sión del servicio del transporte se 
afecta a los usuarios. 

Vocalía del Registro Federal de 
Electores del INE, Valentín Sa-
lazar Rojas dijo que en Morelos 
mantiene abierto el registro de 
voto anticipado para personas 
con alguna enfermedad que no 
puedan acudir a su casilla el 01 
de junio para renovar el Poder 
Judicial federal.
En entrevista, detalló que el per-

sonal debidamente acreditado 
visitará a las personas que lo re-
quieran  para emitir su sufragio 
días antes de la jornada.
"Los ciudadanos deben de pre-
sentar ante las oficinas del Ins-
tituto, ya sea ante un módulo o 
ante una Junta Distrital; esta-
mos para atenderlos, presentan-
do un certificado médico con el 

cual se avale que efectivamente 
está imposibilitado para asistir a 
un módulo fuera de su domicilio 
y con ello nosotros empezamos 
a procesar la solicitud", dijo.
Recordó que la modalidad de 
voto anticipado se realizó en la 
pasada elección del 2 de junio 
para elegir presidente de la Re-
pública. 

Confirman que no sube el pasaje en la entidad
DE LA REDACCIÓN 
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El Gobierno del Estado de Mo-
relos, a través de la Secretaría de 
Bienestar, participó en la Reu-
nión Nacional encabezada por 
Ariadna Montiel Reyes, secreta-
ria de Bienestar del Gobierno de 
México, con el objetivo de refor-
zar la estrategia que garantiza el 
derecho a una vida más justa de 
las personas con discapacidad y 
promover una política de inclu-
sión que no deje a nadie atrás.
En ese sentido, al encuentro asis-
tieron las y los delegados y repre-
sentantes de 24 gobiernos esta-

tales que ya están incorporados 
a la universalidad del Programa 
Pensión para el Bienestar de las 
Personas con Discapacidad. En 
representación de la secretaria 
Silvia Salazar Hernández estuvo 
Marco Antonio Amado Gonzá-
lez, secretario particular.
El Poder Ejecutivo estatal reafir-
ma su compromiso de contribuir 
a garantizar el pleno ejercicio de 
los derechos y libertades fun-
damentales de este sector de la 
población, además de favorecer 
el acceso a mejores niveles de 
bienestar y revertir la desigualdad 
social.

El secretario de relaciones exterio-
res de sindicatos de trabajadores, 
dijo no a la desaparición del Ins-
tituto Mexicano de Tecnología del 
Agua (IMTA), ya que, cuenta con 
la tecnología para el tratamiento 
de aguas residuales.
En Entrevista, el secretario Rafael 
Espinosa Méndez señaló que, Mo-
relos es un estado rico en recursos 
hídricos, sin embargo, la entidad 
presenta problemas severos del 
saneamiento de la propia cuenta 
ya que cada vez se contaminan los 
ríos, arroyos y Barrancas
En entrevista, el secretario se-
ñaló que, la contaminación del 
agua por diversos componentes 
y niveles de contaminantes como 
residuos sólidos, desechos, meta-
les pesados, entre otros, provoca 
la contaminación de los mantos 
acuíferos y las recargas del subsue-
lo que naturalmente provienen de 
los escurrimientos superficiales.
Por lo que, el Secretario habló de 
la importancia de que el IMTA 
permanezca, debido a que, se debe 
implementar estrategias como en 
el Bosque de Agua que pertenece 
al Estado de Morelos, para lograr 
las tres etapas: la mitigación re-
cuperación y permanencia de los 
ecosistemas.
“Tenemos que restablecer los eco-
sistemas, y eso es a nivel cuenca y 
región hidrológica”, expresó.
Indicó que, el instituto IMTA 
cuenta con la tecnología para la 

La Comisión Independiente de 
Derechos Humanos celebró que 
el gobierno de Margarita Gonzá-
lez Saravia, esté escuchando a los 
pueblos indígenas y respete los 
derechos humanos de los more-
lenses.
Así lo declaró el vocero de di-
cha organización, José Martínez 
Cruz, quien precisó que son po-
sitivos los primeros 100 días de 
gobierno de González Saravia, ya 
que se está tomando en cuenta a 
los pueblos indígenas que se en-
contraban en el olvido, además 
de que se está apoyando al cam-
po, lo que permitirá sacar del re-
zago a los productores.
“Nosotros por supuesto vamos 
a observar las actividades del go-
bierno desde la perspectiva de 
derechos humanos y en ese senti-
do vemos positivamente algunas 
de las medidas que ha estado to-
mando, particularmente el acer-
camiento con pueblos indígenas, 

eso me parece importante, tam-
bién con sectores del campo, los 
campesinos requieren un apoyo 
fundamental y también progra-
mas como la protección de la 
biodiversidad, eso nos parece que 
sí son temas relevantes”, explicó.
El activista añadió, que hay temas 
como el feminicidio que también 
se están atendiendo por la gober-
nadora, por lo que confía en que 
pronto pueda haber resultados en 
la reducción de la incidencia de 
asesinatos violentos de mujeres.
“También hay aspectos que he-
mos abordado durante muchos 
años y que le hemos comenta-
do directamente en el tema del 
feminicidio, la alta violencia de 
género que esperamos que en es-
tos días haya respuesta por parte 
de quienes están encargados di-
rectamente, porque ya tuvimos 
una reunión con la gobernadora 
y ella giró instrucciones en el sen-
tido de que fuera atendido ade-
cuadamente”, concluyó Martínez 
Cruz.

Morelos, presente en
reunión de Bienestar

DE LA REDACCIÓN 

Reconoce CIDH atención en 
Morelos a grupos indígenas

EDMUNDO SALGADO

Sindicalistas reiteran: no
a la desaparición de IMTA

DE LA REDACCIÓN cuenca, la infraestructura para 
la cisternas de distribución de 
captación, la tecnología para la 
aplicación y por último para el 
tratamiento de las aguas residua-
les y urbanas ya sean agrícolas o 
industriales.
El Instituto cuenta con la infraes-
tructura física y humana para tra-

tar todos esos temas”, agregó.
El secretario rectificó que este 
debe ser un trabajo integral y en 
conjunto con la Universidad Au-
tónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), de las instituciones de 
salud y las instituciones de in-
vestigación hídrico, así como la 
UNAM.

EL GOBIERNO DEL Estado de Morelos, participó en la Reunión Nacional encabezada por 
Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar, con el objetivo de reforzar la estrategia que 
garantiza el derecho a una vida más justa de las personas con discapacidad.

EL SECRETARIO DE relaciones exteriores de sindicatos de 
trabajadores, dijo no a la desaparición del Instituto Mexicano 
de Tecnología del Agua (IMTA), ya que, cuenta con la tecnolo-
gía para el tratamiento de aguas residuales.

LA COMISIÓN INDEPENDIENTE de Derechos Humanos ce-
lebró que el gobierno de Margarita González Saravia, esté 
escuchando a los pueblos indígenas y respete los derechos 
humanos de los morelenses.
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En el último trimestre del 2024, 
el Gobierno de Morelos, “La 
tierra que nos une”, a través de 
la Secretaría de Bienestar, ges-
tionó recursos económicos para 
cinco proyectos de construcción 
de infraestructura educativa en 
los municipios de Xoxocotla, 
Huitzilac Jojutla, Zacatepec y 
Emiliano Zapata; así como uno 
más para la mejora de un espa-
cio público, en Jiutepec.
Las obras serán realizadas du-
rante el primer trimestre de este 
2025, por el Instituto Estatal 
de Infraestructura Educativa 
Morelos (Ineiem) y la Secreta-
ría de Infraestructura, por un 
monto total de 16 millones 230 
mil 849 pesos, provenientes del 
Fondo de Infraestructura Social 
para las Entidades (FISE).
Máximo Juárez Elizarraras, di-
rector general de Programas, 
Proyectos Especiales y Coordi-
nación Interinstitucional, de la 

Secretaría de Bienestar, y enlace 
FISE en Morelos, señaló que 
desde su área se estará al pen-
diente de dichas labores, que 
se estima beneficiarán a más de 
ocho mil personas.
En ese contexto, informó que 
en el municipio indígena de 
Xoxocotla se construirá la barda 
perimetral de la Escuela Secun-
daria Técnica Número 9 “Tex-
matlani”; y en Huitzilac, se dará 
mantenimiento a las aulas en la 
Secundaria General “Mariano 
Escobedo”, con una inversión 
de dos millones 800 mil pesos 
en cada proyecto.
Con el propósito de proteger a 
las y los alumnos de las incle-
mencias del tiempo, se atende-
rán tres solicitudes de techum-
bre en las áreas de impartición 
de educación física de la Escuela 
Telesecundaria Niños Héroes, 
en la comunidad de Tequesqui-
tengo, Jojutla; Telesecundaria 
Naciones Unidas, en la pobla-
ción San Antonio Chiverías, 

En el marco de la Estrategia Na-
cional de Prevención de Adiccio-
nes, la Secretaría de Salud, a tra-
vés de los Servicios de Salud de 
Morelos (SSM), llamó a la pobla-
ción a adoptar medidas preventi-
vas contra las adicciones, princi-
palmente en jóvenes y niños.
América Mariana Osorio Salga-
do, responsable del Programa de 
Prevención, Control y Tratamien-
to de las Adicciones de SSM, 
mencionó que se ha realizado un 
arduo trabajo entre los sectores 
salud y educativo en la entidad. 
Su misión es detectar y atender 
situaciones de riesgo relaciona-
das con el consumo de sustancias 
adictivas.
“En coordinación con el sistema 
educativo y en el marco de la Es-
trategia Nacional de Prevención 

de Adicciones, se continuarán 
implementando acciones de pre-
vención y tratamiento en los seis 
Centros Comunitarios de Salud 
Mental y Adicciones -Cecosama-, 
a las personas que requieran ayu-
da para tratar temas de consumo 
de sustancias psicoactivas, y con-
diciones de salud mental como: 
depresión, ansiedad y conducta 
suicida”, explicó.
Osorio Salgado destacó la impor-
tancia de prestar especial atención 
a la población en edad escolar bá-
sica, ya que, de acuerdo con las 
estadísticas nacionales, el consu-
mo de drogas ilegales comienza 
desde los 13 años y medio, con 
una prevalencia notable en la po-
blación masculina.
Asimismo, exhortó a las madres y 
padres de familia, así como a tu-
tores y docentes, a estar atentos a 
las señales de alarma, tales como: 
aislamiento, irritabilidad, pérdida 

o aumento excesivo del apetito, 
cambios en los círculos cercanos, 
los lugares que frecuentan y las 
conductas relacionadas con las re-
des sociales.
América Mariana Osorio refirió 
que una de las formas más efec-
tivas de prevenir el consumo de 
sustancias es estar presente en las 
actividades y el desarrollo de los 
menores, fomentar la actividad 
física, mantener canales de comu-
nicación abiertos entre los miem-
bros de la familia y evitar invali-
dar sus emociones.
Por último, aseveró que los Ce-
cosama, ubicados en Cuernavaca, 
Zacatepec, Cuautla, Jiutepec, Te-
mixco y Xochitepec, están dispo-
nibles de lunes a viernes, de 08:00 
a 16:00 horas. Las personas inte-
resadas en obtener información 
también pueden comunicarse al 
número 800 232 2342 o a la Lí-
nea de la Vida 800 911 2000.

Millonaria inversión en municipios 
en infraestructura social y escolar

DE LA REDACCIÓN Zacatepec; y la Escuela Prima-
ria Guadalupe Victoria, de la 
localidad de Tepetzingo, en el 
municipio de Emiliano Zapata, 
para estas obras fueron designa-
dos ocho millones 130 mil 849 
pesos.

Y en Jiutepec, se colocará una 
techumbre en la cancha de usos 
múltiples de la colonia La Laja, 
para la cual fueron asignados 
dos millones 500 mil pesos.
Por último, Máximo Juárez in-
formó que se instalarán Comi-

tés de Participación Social que 
deberán estar conformados por 
personas de la localidad para vi-
gilar el inicio, desarrollo y con-
clusión de las obras; en la colo-
nia La Laja de Jiutepec ya fue 
instalado.

Refuerzan medidas Vs. 
adicciones de menores

DE LA REDACCIÓN 

EN EL MARCO de la Estrategia Nacional de Prevención de Adicciones, la Secretaría de Salud, 
a través de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), llamó a la población a adoptar medidas 
preventivas contra las adicciones, principalmente en jóvenes y niños.

EN EL ÚLTIMO trimestre del 2024, el Gobierno de Morelos, 
gestionó recursos económicos para cinco proyectos de cons-
trucción de infraestructura educativa en los municipios de 
Xoxocotla, Huitzilac Jojutla, Zacatepec y Emiliano Zapata.
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La Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) fir-
mó este día un convenio con el 
Gobierno del estado de Morelos 
para certificar las competencias 
laborales de los servidores públi-
cos municipales y profesionalizar 
la totalidad de los ayuntamientos 
de la entidad.
En el Salón Morelos de la sede 
del Poder Ejecutivo, la rectora 
Viridiana Aydeé León Hernán-
dez, explicó que la universidad 
entiende
que la profesionalización de los 
servidores públicos municipales 
es esencial para construir gobier-
nos locales más eficaces y transpa-

rentes al servicio de la ciudadanía.
Participa también la Universidad 
Politécnica de Morelos (Upemor) 
y el Colegio Nacional de Educa-
ción Profesional (Conalep) son 
las instituciones de educación que 
cuentan con los registros ante las 
autoridades federales de educa-
ción, para certificar las competen-
cias laborales.
León Hernández dijo que More-
los avanzará en la certificación de 
los colaboradores de los presiden-
tes municipales y del personal de 
los ayuntamientos como lo esta-
blecen las reformas a la Ley Or-
gánica Municipal, que obliga a las 
personas a certificarse de forma 
particular en sus competencias.
“Hoy tenemos más de 50 cer-

Va a certificar la UAEM a
funcionarios municipales

DE LA REDACCIÓN 

tificadores listos para las más de 
10 competencias particulares en 
el tema de la gestión y la admi-
nistración municipal y también 
tenemos estas competencias tan 
importantes transversales y con 
perspectivas de género aplicadas 
a la administración municipal”, 
compartió la rectora de la máxima 
casa de estudios morelense.

También explicó que la univer-
sidad buscará dotar a los nuevos 
servidores públicos de competen-
cias que relacionadas con la pla-
neación, la gestión y seguimiento 
a los presupuestos, por lo que 
celebró la firma de este conve-
nio para iniciar con las certifica-
ciones en las administraciones  
municipales.

En esta reunión se dijo que la 
nueva Ley Orgánica Municipal 
obliga a los servidores públicos 
municipales a contar con la cer-
tificación y que debe ser pagada 
por las personas interesadas con 
recursos propios, no del erario 
público, de realizarse en un perio-
do de seis meses a más tardar.
El secretario de Gobierno, Juan 

salgado Brito, dijo que la nueva 
ley, “implica una sacudida estruc-
tural en los municipios, también 
en la mentalidad de los funciona-
rios municipales y porque viene 
un crecimiento personal. Hoy es 
diferente, se exige ser mejor en ca-
lidad y más productivos”, señaló.
Finalmente, el presidente muni-
cipal de Cuernavaca, José Luis 

Urióstegui Salgado, aseguró que 
la finalidad de la ley es que tesore-
ros, secretarios y directores, estén 
certificados por igual.
Acompañaron a la rectora, el se-
cretario de Extensión Universi-
taria, Gerardo Gama Hernández 
y Julieta Leticia Ortega Vergara, 
titular de la Dirección de Educa-
ción Permanente de la UAEM.

LA UAEM FIRMÓ este día un convenio con el Gobierno del estado de Morelos para certificar 
las competencias laborales de los servidores públicos municipales y profesionalizar la totalidad 
de los ayuntamientos de la entidad.
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Como nunca antes, el tema mi-
gratorio ocupa un lugar central en 
la agenda política nacional e inter-
nacional, sobre todo ante el cam-
bio de administración en los Esta-
dos Unidos de América y el nuevo 
mandato de Donald Trump, con-
sideró la diputada local Carolina 
Ruiz Rodríguez, presidenta de la 
Comisión de Atención a las Per-
sonas Migrantes en el Congreso 
del estado de Morelos.
Expuso que, en su campaña, el 
discurso del candidato republica-
no fue nuevamente muy agresivo 
contra los migrantes, especial-
mente contra los de origen mexi-
cano, aunado al anuncio de que a 
partir del 20 de enero próximo en 
qué asuma su segundo mandato, 
deportará a millones de inmigran-
tes del vecino país del norte.
“Si consideramos que, de acuer-
do a la Organización Internacio-
nal para las Migraciones (OIM), 
el corredor migratorio México-
Estados Unidos es uno de los 
dos más transitados del mundo, 
este anuncio de acciones anti in-
migrantes, ha generado una gran 
preocupación, sobre todo en Mé-
xico y países de Latinoamérica”, 
indicó.

De acuerdo a diversos organis-
mos, en los Estados Unidos hay 
un estimado de 25 millones de 
inmigrantes indocumentados, de 
los cuales de acuerdo al discurso 
de Trump y varios de sus colabo-
radores, podrían ser expulsados 
entre 11 y 13 millones de ellos.
La legisladora comentó que, so-
bre las deportaciones de los go-
biernos recientes en los EEUU, la 
actual corresponsal del periódico 
El País en Washington, EE.UU., 
Patricia Caro refiere en un traba-
jo publicado el pasado 18 de no-
viembre del 2024 lo siguiente:
“A pesar de que Donald Trump se 
ha erigido como el mayor aban-
derado de las deportaciones, pro-
metiendo llevar a cabo la mayor 
expulsión de extranjeros de la 
historia de Estados Unidos, su 
primera presidencia no lidera el 
número de deportaciones reali-
zadas. Sus antecesores en el cargo 
sobrepasaron los 1,5 millones que 
realizó entre 2017 y 2021, los 
años que ocupó la Casa Blanca. 
Lo superaron los cinco millones 
de deportaciones que ocurrieron 
durante la presidencia de Barack 
Obama, entre 2009 y 2017, y más 
aún, los 10 millones ocurridos 
durante el mandato de George W. 
Bush y los 12 millones de la era de 

Bill Clinton. Aunque en los tres 
casos se incluyen las deportacio-
nes de dos mandatos, no de uno, 
como en el caso de Trump”.
La diputada Carolina Ruiz desta-
có que, más allá de qué presidente 
de los Estados Unidos tiene el ré-
cord en deportaciones, éstas siem-
pre han estado presentes, lo preo-
cupante es el clima de odio contra 
los migrantes que ha provocado 
el discurso del próximo presi-
dente Donald Trump, que los ha 
criminalizado, cosificado, contri-
buyendo a que se recrudezca el 
de por sí ambiente hostil que aún 
persiste en muchas comunidades 
americanas hacia los migrantes, 
especialmente provenientes de 
nuestro país.
Ante ello, es tiempo de cerrar filas 
en México, de unirnos en torno a 
un posible retorno masivo de pai-
sanos y el posible daño a la econo-
mía que provocará la disminución 
en el envío de remesas. También 
debemos estar atentos al respeto 
de sus derechos humanos y a que 
no sean re victimizados en su pro-
ceso de deportación y mucho me-
nos que se vulnere su integridad 
ya en nuestro país.
Sin duda, este es uno de los gran-
des retos como mexicanos para 
este 2025. La diputada Luz Dary Quevedo 

Maldonado, coordinadora de la 
fracción parlamentaria del Partido 
Movimiento Ciudadano (MC), 
hizo entrega de 17 visas para ciu-
dadanos morelenses de los muni-
cipios de Xochitepec, Zacatepec y 
Puente de Ixtla, quienes se podrán 
reunir, después de muchos años, 
con familiares que radican en los 
Estados Unidos de América.    
La actividad forma parte del pro-
grama “Una Luz en tu Corazón. 
Uniendo Familias en el Extran-
jero”, que la diputada Quevedo 
Maldonado puso en marcha desde 
al año 2017, cuando aún se des-
empeñaba como alcaldesa del mu-
nicipio de Tetecala. 

En entrevista, la legisladora refi-
rió que, si bien este 13 de enero 
se repartieron 17 documentos, en 
diciembre pasado fueron benefi-
ciadas 40 personas más, abundó 
que entre los estados de la Unión 
Americana a los que más viajan las 
y los morelenses, se encuentran 
California, Illinois, Carolina del 

Norte, Carolina del Sur, Nevada y 
Texas, principalmente.
Asimismo, Luz Dary Quevedo 
refirió que durante ese periodo 
de siete años se han entregado 
un aproximado de dos mil 300 
visas, las cuales les han permitido 
a familias que han estado separa-
das por muchos años, volverse a 
reunir.
Los ciudadanos que el día de hoy 
recibieron su visa fueron: José 
Figueroa, Ángel Escorcia, Silvia 
Hernández, Pedro Beltrán, Mar-
garita Mederos, José Juan Silva, 
Rafaela Cortez, Nicolás Sotelo, 
Inés Hernández, Bertha García, 
Angelina García, Eulogia Ramí-
rez, Gloria Román, Graciela Lo-
bato, Marcelina Ocampo y Nati-
vidad Ocampo.                
Cabe puntualizar que una visa es 
un documento validado por la 
autoridad que permite la entrada 
o la estancia en un país; también 
se refiere a una medida de control 
establecida en acuerdos interna-
cionales para legalizar la entrada 
o estancia de personas en un país 
donde no tengan nacionalidad o 
estén en libre tránsito.

Vecinos de Jiutepec entregan un 
pliego petitorio al Sistema de 
Agua Potable del Municipio, para 
exigir que la actual administración 
municipal resuelva el problema 
del suministro del vital líquido en 
la colonia Vista Hermosa.
El poblador José Ángel Perez 
Montaño señaló que, han pade-
cido de la escasez del agua en la 
colina en los últimos tres meses, lo 
que afecta a más de 4500 vecinos 
que habitan en la zona.
“Rehabilitar de manera emergen-
te y otorgarnos el apoyo con pipas 

de agua”, expresó.
Por lo que, vecinos solicitan la 
renovación del sistema del agua a 
fin de abastecer del agua potable 
en las viviendas, ya que, en algu-
nas colonias los habitantes han 
sufrido de dicho problemas desde 
años atrás.
Las familias afectadas piden a la 
administración a cargo de Eder 
Rodríguez Casillas, resolver el 
problema del vital líquido, para 
que todas las viviendas cuenten 
con el agua potable, ya que, la ad-
ministración pasada del Sistema 
de Agua de Jiutepec (SCAPSJ) 
detectó un adeudo por más de 21 

millones de pesos por diferentes 
conceptos, por lo que, el actual 
gobierno municipal interpondrá 
la denuncia correspondiente. 
En entrevista, el director general 
del SCAPSJ, Pablo Rosales Her-
nández, informó que, entre los 
pasivos hay materiales y tomas de 
agua cobradas a la ciudadanía, sin 
embargo, no fueron instaladas.
En es sentido, hay adeudos de 
energía eléctrica ante la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) por 
5.4 millones de pesos, sin embar-
go, se estableció contacto con las 
autoridades de esa empresa para 
comenzar la liquidación.

Migración, fundamental en la agenda 
Nal. e internacional: Dip. Nayla Ruiz R.
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Exigen respuesta ya en Vista Hermosa ante falta de agua
KEVIN SALGADO 

Diputada Dary Quevedo
hizo entrega de 17 visas  

DE LA REDACCIÓN 

VECINOS DE JIUTEPEC entregan un pliego petitorio al Sistema de Agua Potable del Munici-
pio, para exigir que la actual administración municipal resuelva el problema del suministro del 
vital líquido en la colonia Vista Hermosa.

LA DIPUTADA LUZ Dary Quevedo Maldonado, coordinadora 
de la fracción parlamentaria de MC, hizo entrega de 17 visas 
para ciudadanos morelenses de los municipios de Xochitepec, 
Zacatepec y Puente de Ixtla.    

COMO NUNCA ANTES, el tema migratorio ocupa un lugar 
central en la agenda política nacional e internacional, ante el 
nuevo mandato de Donald Trump, consideró la diputada local 
Carolina Ruiz Rodríguez, presidenta de la Comisión de Aten-
ción a Migrantes.
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El presidente municipal de Cuer-
navaca, José Luis Urióstegui Sal-
gado, hizo un llamado urgente a 
la adopción de políticas públicas 
transversales en la ejecución de 
obras públicas en la ciudad, des-
tacando la importancia de atender 
las necesidades de la población 
de manera integral y sostenible, 
mediante la coordinación de es-
fuerzos entre distintas áreas del 
gobierno, la ciudadanía y las or-
ganizaciones locales.
En el marco de la sesión de ins-
talación del Consejo Permanente 
del Comité de Planeación para 
el Desarrollo Municipal (Copla-
demun) 2025- 2027, el alcalde 
resaltó que siguiendo el plantea-
miento de su pasada administra-
ción, las obras públicas deben ir 
más allá de la simple construcción 
de espacios físicos, por lo tanto es 
fundamental la participación en 
este órgano deliberativo de inte-
grantes del Gabinete para que a 

través de su opinión experta pue-
dan atender necesidades inmedia-
tas de la población, pero también 
garantizar que las obras mejoren 
la calidad de vida de los cuerna-
vaquenses. 
En este sentido, el Coplademun 
cuenta con la participación de 
titulares del Sistema Municipal 
DIF, del Instituto de la Mujer de 
Cuernavaca, de Desarrollo Urba-
no y Obras Públicas, de Adminis-
tración, de Desarrollo Humano y 
Participación Social, de Desarro-
llo Sustentable y Servicios Públi-
cos, de Desarrollo Económico y 
Turismo, del Ayuntamiento, de la 
Tesorería y de la Contraloría. 
Para 2025, el Ayuntamiento de 
Cuernavaca contemplaun presu-
puesto superior a los 220 millones 
de pesos para el Programa Anual 
de Obra Pública, el cual incluye 
obras de infraestructura urbana, 
así como proyectos en materia 
de agua potable y la creación de 
espacios verdes para enriquecer el 
entorno urbano.

Empresarios de Morelos celebra-
ron las denuncias que presentó 
el Gobierno del estado en contra 
de autoridades de la pasada ad-
ministración, por irregularidades 
en diferentes secretarías que al-
canzan los 40 millones de pesos.
Así lo dio a conocer el presidente 
en Morelos del Consejo Coordi-
nador Empresarial, Antonio Sán-
chez Purón, quien mencionó que 
la presentación de las denuncias 
es buena ya que demuestra que 
el gobierno de Margarita Gonzá-
lez Saravia no permitirá actos de 
corrupción, por lo que el sector 
empresarial avaló estas acciones.
“Derivado de los nulos resul-
tados que se dieron en la ad-
ministración anterior y el gran 
presupuesto que se estableció 
justo para el estado de Morelos, 
me parece muy acertado que se 
pueda puntualizar, primero en el 
caso muy particular en desarrollo 
económico, cuáles fueron los ma-
nejos de los recursos que existie-
ron, pero que se extienda como 
bien se está estableciendo a las 
demás dependencias”, explicó.
El líder empresarial precisó, que 
se debe llegar hasta las últimas 
consecuencias en contra de los 
ex funcionarios que cometieron 

Ante la falta de liquidez para ha-
cer frente a la cuesta de enero, el 
sector empresarial y de comercio 
enfrenta una situación complica-
da por el estancamiento de ven-
tas, de acuerdo con la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo (Canaco - Servytur 
Cuernavaca).
En entrevista, presiente de la Ca-
naco Servytur Cuernavaca, David 
Ricardo López Jiménez, señaló 
que, la baja de ventas genera pre-
ocupación entre los empresarios, 
ya que, deben cumplir con otros 
compromiso como el aumento al 
salario mínimo.
Indicó que, ante el aumento de 
la canasta básica, deben realizar 
ajustes en los precios a causa del 

incremento de los costos de re-
frescos de cola, y el tabaco, y se 
ven en la necesidad de reducir los 
productos.
“Hoy como empresario, debes 
hacer un análisis minucioso del 
presupuesto a ejercer en este año, 
un presupuesto en venta y en 
cuanto a compras”, agregó.
Ante esta situación de incerti-
dumbre, el presidente de la Ca-
naco manifestó su confianza en 
que las estrategias que anunció 
el gobierno estatal de Margarita 
González, Saravia y de la Federa-
ción podrá fomentar una mayor 
movilidad económica que permi-
tirá la recuperación gradual para 
este año 2025.
El panorama que visualizan des-
de el sector empresarial de la Ca-
naco, lo califican con un año reta-

dor, por los cambios y agregados 
que los envuelve en una situación 
complicada, ya que, los recursos 
para dicho sector siguen siendo 
los mismos 
“Estamos viviendo un tema que 
se están materializando como el 
del aumento al salario mínimo, 
la reducción de horas laborales, 
el incremento del aguinaldo”, ex-
presó.
Detalló que, se enfrentan a un 
reto de aumentar la productivi-
dad, ya que, ante requieren de 
incrementar más trabajo con el 
tema del personal con menos ho-
ras, no obstante, esperan a que se 
reactive la economía con el aero-
puerto.
“De alguna manera, el gobierno 
tiene estrategias para reactivar la 
economía”, señaló.

Se aplican en la capital políticas 
públicas transversales en obras

DE LA REDACCIÓN José Luis Urióstegui Salgado in-
dicó que una correcta aplicación 
de políticas transversales permi-
tirá optimizar los recursos del 
municipio, evitando obras inne-

cesarias o mal enfocadas que no 
resuelvan de manera efectiva las 
necesidades reales de la población.
Finalmente, el edil convocó a los 
funcionarios públicos de su admi-

nistración para que trabajen con 
un enfoque de responsabilidad y 
compromiso que asegure que el 
bienestar colectivo sea siempre el 
eje central de sus decisiones.

IP aplaude denuncias contra la
gestión de Cuauhtémoc Blanco

EDMUNDO SALGADO irregularidades, ya que los abu-
sos que cometieron provocaron 
que Morelos se quedara en el 
abandono durante los últimos 
seis años.
“Derivado del atraso que hoy 
representa el estado de Morelos 
y muchísimas índoles son justa-
mente el resultado de pues, pri-
mero un mal gobierno, pero por 
supuesto una dudosa aplicación 
del presupuesto donde debió ha-

ber llegado, en materia de desa-
rrollo económico podemos ver 
el atraso que existe en cuanto al 
crecimiento, en cuanto a la ge-
neración de empleos, la infraes-
tructura y por lo mismo, me pa-
rece que pudiera generarse una 
enorme duda de cómo se fueron 
manejados los recursos por parte 
de los funcionarios encargados 
de las distintas áreas”, concluyó 
Sánchez Purón.

Sector comercio informa de 
falta de liquidez actualmente

KEVIN SALGADO 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL de Cuernavaca, José Luis Uriós-
tegui Salgado, hizo un llamado urgente a la adopción de políti-
cas públicas transversales en la ejecución de obras públicas en 
la ciudad, destacando la importancia de atender las necesida-
des de la población de manera integral y sostenible, 

EMPRESARIOS DE MORELOS celebraron las denuncias 
que presentó el Gobierno del estado en contra de autoridades 
de la pasada administración, por irregularidades en diferentes 
secretarías que alcanzan los 40 millones de pesos.



12 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Miércoles 15 de enero de 2025

La gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia presidió la sesión 
de la Mesa de Coordinación 
Estatal para la Construcción de 
Paz y Seguridad en el munici-
pio de Tetela del Volcán, donde, 
con la asistencia de los alcaldes 
de la región noroeste, se refren-
dó un trabajo de colaboración 
para avanzar, con paso firme, en 
el objetivo de regresar la paz y 
tranquilidad a todo el pueblo de 
Morelos. 
Asimismo, desde este lugar, la 
primera jefa del Ejecutivo esta-
tal indicó que la participación 

ciudadana es importante para 
lograr mayores resultados en el 
combate a la inseguridad y, a su 
vez, impulsar el desarrollo de las 
36 municipalidades que confor-
man la entidad.
Para ello, se informó que la Se-
cretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC) cuenta 
con los números de Emergencia 
9-1-1, así como 089 Denuncia 
Anónima, que operan las 24 ho-
ras del día durante todo el año. 
En la reunión también se abor-
daron los temas relevantes de los 
últimos acontecimientos en esta 
parte del estado y las estrategias 
que se desarrollan entre las ins-

La Secretaría de Salud, a través 
del Hospital General de Cuer-
navaca “Dr. José G. Parres”, in-
formó que, con motivo del Día 
Mundial de la Lucha contra la 
Depresión, que se conmemora el 
13 de enero, se busca concienti-
zar a la sociedad sobre la depre-
sión, romper el estigma asociado 
a las personas que la padecen y 
promover la búsqueda de ayuda 
y tratamiento.
Keyla Nogueda Vélez, respon-
sable de la Consulta Externa, 
explicó que la depresión es un 
trastorno mental frecuente que 
se reconoce como una condi-
ción médica o cerebral, y puede 

convertirse en un problema de 
salud serio, especialmente cuan-
do es recurrente y de intensidad 
moderada a grave. Esta afección 
puede causar gran sufrimiento 
a la persona afectada, alterando 
sus actividades laborales, escola-
res y familiares.
“Se caracteriza por una tristeza 
persistente y una pérdida de in-
terés por las actividades que nor-
malmente se disfrutan, acompa-
ñada de dificultades para realizar 
las actividades cotidianas”, indi-
có. 
Nogueda Vélez expresó que las 
personas con depresión también 
suelen experimentar varios sín-
tomas como pérdida de energía, 
cambio en el apetito, aumento 
o disminución de las horas de 

sueño, ansiedad, disminución 
de la concentración, indecisión, 
inquietud, sentimientos de in-
utilidad, culpa o desesperanza, 
así como pensamientos de auto-
lesión o suicidio.
Los episodios depresivos pue-
den clasificarse en leves, mode-
rados o graves, en función del 
número y la intensidad de los 
síntomas, por lo que Keyla No-
gueda enfatizó la importancia 
de, ante cualquier síntoma de 
depresión, acudir al centro de sa-
lud más cercano, para valoración 
y ser referido a la especialidad 
correspondiente. También reco-
mendó comunicarse a los núme-
ros 800 911 20 00 o 800 232 
23 42 para recibir orientación e  
información.

Mesa para la Paz se coordina 
con los alcaldes del Noroeste

DE LA REDACCIÓN tituciones federales, estatales 
y municipales que integran la 
Mesa de Coordinación Estatal 
para la Construcción de Paz y 

Seguridad, con el fin de hacer 
prevalecer el orden social.
Previamente, Margarita Gon-
zález Saravia, acompañada del 

alcalde de Tetela del Volcán, Es-
aud Mendoza Solís, realizó Ho-
nores a la Bandera en el centro 
de dicha demarcación.

Personas con depresión son atendidas 
en el Hospital General de Cuernavaca 

DE LA REDACCIÓN 

LA GOBERNADORA MARGARITA González Saravia presidió 
la sesión de la Mesa de Coordinación Estatal para la Construc-
ción de Paz y Seguridad en el municipio de Tetela del Volcán, 
donde se refrendó un trabajo de colaboración para regresar la 
paz a Morelos. 

LA SECRETARÍA DE Salud, a través del Hospital General de Cuernavaca “Dr. José G. Parres”, 
informó que, con motivo del Día Mundial de la Lucha contra la Depresión, se busca concientizar 
a la sociedad, romper el estigma y promover la búsqueda de ayuda.
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El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) cuenta con pro-
tocolos para atender a pacientes 
con datos de embarazo bioquí-
mico, condición donde el esper-
matozoide fecunda al óvulo y se 
forma el embrión que se implanta 
en el útero, y ya sea el embrión o 
el saco implantado ha dejado de 
desarrollarse en las primeras se-
manas de gestación, lo cual gene-
ralmente evoluciona en un aborto 
espontáneo.
La jefa del Departamento de 
Complicaciones de la Primera 
Mitad del Embarazo del Hospital 
Gineco-Obstetricia No. 4 “Luis 
Castelazo Ayala”, doctora Arely 
Peñaloza Nolasco, dijo que a las 
pacientes que llegan a presen-
tar esta situación se les ingresa a 
piso y el servicio de Psicología les 
brinda apoyo si lo ameritan; ade-
más, son valoradas por el servicio 

de Psiquiatría y, si es necesario, se 
inicia medicación.
La especialista de la Unidad 
Médica de Alta Especialidad 
(UMAE) abundó que se les otor-
ga consejería sobre Métodos de 
Planificación Familiar y aplica-
ción de los mismos antes de su 
egreso, y se continúa con el se-
guimiento médico en Consulta 
Externa.
Expuso que en un embarazo bio-
químico el cuerpo produce la hor-
mona gonadotropina coriónica 
humana (beta-hCG), lo que hace 
que la prueba de embarazo dé 
positivo. Sin embargo, unos días 
después estos niveles disminuyen 
o no aumentan como deberían, 
lo que indica que el embarazo no 
se desarrolló correctamente.
Agregó que es frecuente que la 
paciente sea referida a un test 
de embarazo positivo o dudoso, 
que al repetirse días después re-
sulte negativo. Cuando no ocurre 
el sangrado transvaginal suelen 

Se implementan protocolos
en embarazos bioquímicos

DE LA REDACCIÓN 

detectarse en las ecografías de 
vigilancia donde no se observa la 
progresión y crecimiento normal 
del embarazo.
Expuso que el protocolo que si-
gue el IMSS está dirigido a pa-
cientes detectadas con datos de 
embarazo bioquímico con san-
grado transvaginal, donde se rea-
liza una revisión integral que in-
cluye una ultrasonografía (USG) 
endovaginal para determinar si 
aún cuenta con saco gestacional 
o el embrión sin latido cardiaco.
La jefa del Departamento de 
Complicaciones de la Primera 
Mitad del Embarazo añadió que 
en caso de continuar con el emba-
razo se induce el aborto confor-

me a la Guía de Práctica Clínica 
(GPC) de Diagnóstico y Trata-
miento del Aborto Espontáneo y 
Manejo Inicial de Aborto Recu-
rrente y el Lineamiento Técnico 
para la atención del Aborto Segu-
ro en México 2022.
Destacó que se brinda terapia 
analgésica y manejo integral con 
servicio de Psicología. Al ocurrir 
la expulsión del embarazo se ve-
rifica que no hay restos con una 
nueva revisión por ultrasonido y 
se egresa a la paciente, con cita 
subsecuente para revisión de re-
sultados de Patología de los res-
tos expulsados.
Indicó que en pacientes detecta-
das con datos de embarazo bio-

químico sin sangrado transvagi-
nal, se realiza una revisión que 
incluye USG endovaginal y pos-
teriormente se induce el aborto 
conforme a los mecanismos antes 
mencionados.
Arely Peñaloza reportó que, en 
los casos especiales de pacientes 
con patologías subyacentes, eda-
des maternas de riesgo y con pér-
didas gestacionales recurrentes, 
se inicia protocolo de control y 
manejo, el cual se realiza de ma-
nera conjunta con el servicio de 
Biología de la Reproducción de 
la UMAE.
Recordó que durante la atención 
por parte del personal de salud se 
les explica a las pacientes y aclaran 
sus dudas, para ello se han esta-
blecido protocolos de estudio en-
focados a los principales grupos 
de riesgo, algunos son: mujeres 
en edad de riesgo reproductivo o 
con pérdidas recurrentes, meno-
res de edad y mayores de 35 años, 
derechohabientes con patologías 
subyacentes como hipertensión 
arterial sistémica (HAS), diabe-
tes, endocrinopatías, reumatoló-
gicas, entre otras.

La especialista dijo que se cuenta 
con atención de enfermeras capa-
citadas en Tanatología para apo-
yarles durante su estancia hospi-
talaria y realizar terapia de duelo 
perinatal en aquellas mujeres que 
la acepten.
Recomendó a las mujeres dentro 
de los grupos de riesgo a fin de 
prevenir un embarazo bioquími-
co mantener un control de los 
factores de riesgo modificables, 
como son mantener hábitos salu-
dables y activación física; favore-
cer la planificación familiar para 
evitar periodos intergenésicos 
cortos, realizar acciones de detec-
ción y vigilancia guiadas por los 
factores de riesgo detectados, y 
llevar un control y detección tem-
prana de patologías subyacentes.
La doctora Peñaloza Nolasco in-
formó que en 2023 se atendieron 
a 486 pacientes detectadas con 
datos de embarazo bioquímico, 
un estimado de 40.5 casos por 
mes. En tanto, en el primer se-
mestre de 2024 se brindó el ser-
vicio a 217 derechohabientes con 
interrupción precoz del desarro-
llo del embrión, un promedio de 

36.16 casos por mes.
La doctora Arely Peñaloza señaló 
que el aborto espontáneo se pre-
senta en 50 a 70 por ciento de los 
embarazos, la mayoría de estas 
pérdidas son irreconocibles de-
bido a que suceden antes de que 
se presente la siguiente menstrua-
ción.
Comentó que del 15 al 20 por 
ciento de los embarazos que se 
diagnostican clínicamente se 
pierden en el primer trimestre o 
al inicio del segundo, sin ninguna 
repercusión materna. La mayoría 
de ellos no se diagnostican ya que 
se confunden con un retraso de 
regla.
En síntesis: 
-Un embarazo bioquímico es 
donde el embrión o el saco im-
plantado deja de desarrollarse y 
generalmente evoluciona en un 
aborto espontáneo.
-La jefa del Departamento de 
Complicaciones de la Primera 
Mitad del Embarazo del Hos-
pital Gineco-Obstetricia No. 4, 
doctora Arely Peñaloza Nolasco, 
indicó que en el primer semestre 
de 2024 se atendieron 217 vasos.

EL IMSS CUENTA con protocolos para atender a pacientes con datos de embarazo bioquímico, 
condición donde el embrión ha dejado de desarrollarse en las primeras semanas de gestación, 
lo cual generalmente evoluciona en un aborto espontáneo.
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EDICTO

SE CONVOCAN HEREDEROS

En este Juzgado Segundo Familiar de Primera 
Instancia del Noveno Distrito Judicial en el Estado 
de Morelos, con residencia en Jiutepec, Morelos, 
ARTURO MEDRANO GARCIA en su carácter de 
hijo de la de cujus, denunciaron la SUCESIÓN IN-
TESTAMENTARIA A BIENES DE MARIA CRISTI-
NA GARCIA GARCIA quien falleció el diecisiete de 
abril de dos mil veintiuno y tuvo su último domicilio 
el ubicado en calle 44 Norte 36, Unidad Habita-
cional CIVAC, Primera Sección en Jiutepec, Mo-
relos, radicada en la Segunda Secretaría de este 
Juzgado, registrado con el número de expediente 
662/2024-2. Por medio del presente edicto se con-
voca a las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia y a los acreedores de la Suce-
sión para que se apersonen á deducirlos ante este 
juzgado en el término de ley, habiendo señalado 
las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL 
DÍA TRECE DE FEBRERO DEL DOS MIL VEINTI-
CINCO para el desahogo de la junta de herederos 
prevista por el artículo 723 del Código Procesal Fa-
miliar en vigor.
 Publíquese por dos veces consecutivas de 
diez en diez días en uno de los periódicos de mayor 
circulación en el Estado y en el Boletín Judicial que 
edita el Poder Judicial del Estado.-

Jiutepec, Morelos; cuatro de diciembre de dos mil 
veinticuatro.

SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. MARTHA BAHENA ORTIZ.

D. EN D. VERONICA ISABEL GARCIA HIGUERA
JUEZA SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INS-
TANCIA
DEL NOVENO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTA-
DO DE MORELOS.

EDICTO

SE CONVOCA A QUIENES
SE CREAN CON DERECHOS.

 Ante este Juzgado Segundo Familiar de Primera 
Instancia del Cuarto Distrito Judicial del Estado, compa-
reció MARÍA DEL CARMEN SOTO GÓMEZ, denuncian-
do bajo el número de expediente 599/2024-1, radicado 
en la Primera Secretaría, la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DE MARÍA LUISA SOTO, quien falleció 
el día veintisiete de septiembre del año dos mil veinticua-
tro, y nació el día seis de septiembre de mil novecientos 
cincuenta y uno, y tuvo su ultimo domicilio en calle Igna-
cio Bastida numero 05 Colonia Centro del Poblado de 
Ticuman Municipio de Tlaltizapan, Morelos.

 Se convoca a quienes se crean con derecho a la 
herencia y acreedores se presenten a deducirlos confor-
me a la Ley, asimismo se les hace saber que se señala-
ron las OCHO HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL 
DÍA DOCE DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL VEINTI-
CINCO, para que tenga verificativo el desahogo de la 
JUNTA DE HEREDEROS.

 Para su publicación por veces consecutivas de 
diez en diez días en un periódico de mayor circulación 
en el Estado y en el Boletín Judicial que se publica en la 
Ciudad de Cuernavaca, Morelos.

Zacatepec, Morelos, a 04 de Diciembre del año 2024.

Secretaria de Acuerdos.

LIC. SURISHADAY CASTILLO SOLIS.

Vo.Bo.
ATENTAMENTE
JUEZ SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA 
DEL
CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
 
LIC. MÓNICA MARTÍNEZ CORTÉS.

Después de cuatro años sin acti-
vidad, el "Club de tareas" volvió 
a brindar su servicio a los hijos e 
hijas de las y los trabajadores del 
Poder Ejecutivo; tiene el objetivo 
de apoyar al desarrollo de las ha-
bilidades escolares, permitiendo 

mayor tranquilidad a las madres 
y padres mientras desempeñan 
sus funciones.
El inicio de actividades estuvo a 
cargo de Jorge Salazar Acosta, 
titular de la Secretaría de Admi-
nistración, quien hizo un llama-
do a las y los servidores públicos 
a hacer un uso responsable del 

Club de tareas apoya
a hijos de burócratas

DE LA REDACCIÓN servicio.
“La idea es que sea un espacio 
de apoyo mientras ustedes están 
realizando su actividad laboral, y 
qué mejor que tenerlos cerca del 
trabajo, en un espacio seguro, en 
una institución que cumple con 
las características para ello”, refi-

rió Acosta Salazar.
Este espacio recibirá a cerca de 50 
niñas y niños de hasta 12 años, a 
quienes se les ofrecerán diversas 
actividades educativas, así como 
un acompañamiento constante 
en el seguimiento de sus tareas 
académicas.

El Gobierno estatal reafirma su 
compromiso de fortalecer el de-
sarrollo académico y personal 
de las niñas y niños, y garantiza 
que sus padres y madres puedan 
cumplir con sus responsabilida-
des laborales con mayor calma y 
confianza.

DESPUÉS DE CUATRO años sin actividad, el "Club de tareas" volvió a brindar su servicio a los 
hijos e hijas de las y los trabajadores del Poder Ejecutivo; con el objetivo de apoyar al desarrollo 
de habilidades escolares, permitiendo mayor tranquilidad a las madres y padres.
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El Gobierno del Estado de Mo-
relos condenó los hechos ocu-
rridos la noche del lunes en el 
municipio de Huitzilac, don-
de perdieron la vida cinco per-
sonas que participaban en la 
elección de Bienes Comunales. 
En este sentido, la gobernado-
ra Margarita González Saravia 
instruyó a la Secretaría de Segu-
ridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) Morelos y a los inte-
grantes de la Mesa de Coordina-
ción Estatal para la Construcción 
de Paz y Seguridad, coadyuvar 
con la Fiscalía General del Es-
tado (FGE) de Morelos en las 
indagatorias correspondientes 
a la carpeta de investigación. 
Cabe señalar que las víctimas 
fueron identificadas como Silvia 
"N" (43 años), Juan Carlos "N" 
(49), Juan  "N" (47), Juan Ma-
nuel "N" (43) y Álvaro "N", quie-
nes se encontraban realizando un 
acto proselitista en la vía pública 
como integrantes de la plantilla 
morada para la próxima elección 
de bienes comunales del muni-
cipio, que se llevará a cabo en el 
mes de marzo del año en curso. 
Derivado de lo anterior, el Eje-
cutivo Estatal expresó sus condo-

lencias y solidaridad a las familias 
de las víctimas, así como al pue-
blo de Huitzilac. Al tiempo que, 
reitera su compromiso de tra-
bajar para garantizar seguridad, 
justicia y paz social en la región. 
Asimismo, se informó que la Se-
cretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC)  reforzará los 
trabajos a través de la Mesa de 
Coordinación Estatal para la Cons-
trucción de Paz, con el propósito 
de intensificar las acciones de vigi-
lancia y prevención de delitos en 
la demarcación y sus alrededores. 
La seguridad y tranquilidad de 
las y los ciudadanos es una prio-
ridad fundamental, por ello, el 
Poder Ejecutivo reitera su com-
promiso de garantizar las condi-
ciones que permitan el desarrollo 
pacífico y el ejercicio pleno de 
los derechos ciudadanos en to-
dos los rincones de la entidad. 
Finalmente, hace un llamado a 
la sociedad para colaborar con 
las autoridades a través de la 
denuncia anónima, aportando 
cualquier información que pue-
da ser relevante para las investi-
gaciones. Además, ratifica que 
se implementarán las labores ne-
cesarias para asegurar que la co-
munidad realice sus actividades 
cotidianas de manera habitual. 

José Luis “N” fue vinculado a 
proceso por el delito de femi-
nicidio agravado cometido en 
el municipio de Ayala, More-
los, en contra de Paulina “N”, 
quien era su pareja y madre de 
su hijo nonato de 38 semanas. 
De acuerdo con la Fiscalía Es-
pecializada en la Investigación y 
Persecución del Delito de Femi-
cidio de Morelos, el 10 de enero 
un Juez de Control determinó 
que el imputado llevará su pro-
ceso penal en prisión preventiva, 
como medida cautelar, y le otor-
gó tres meses para el cierre de la 
investigación complementaria. 
Paulina, de 27 años de edad, fue 
vista por última vez el primer 
día de 2025 en ese municipio 
por lo que la Fiscalía General 
del Estado de Morelos difundió 
una ficha de búsqueda para dar 
con su paradero, especifican-
do que contaba con un perio-
do de 38 semanas de gestación. 
Por esos hechos, la Fiscalía de Fe-
minicidios obtuvo de un Juez de 
Control Especializado dos órde-
nes de cateo para dos domicilios, 
siendo uno de éstos en donde la 
pareja fue vista por última vez.  
Asimismo, le fue concedida 
una orden de aprehensión con-
tra el imputado por su probable 
participación en el feminicidio 
de la víctima, misma que fue 
cumplimentada el 6 de enero. 
Un tonel azul ‘prote-
gía’ el cuerpo de Paulina 
El día 4, las autoridades infor-
maron el hallazgo del cuerpo sin 
vida de una mujer dentro de un 
tonel de plástico color azul, loca-

lizado en el tramo carretero local 
Galeana-Cuautla, perteneciente 
al municipio de Ayala, aproxima-
damente un kilómetro antes del 
campo conocido como La Sábi-
la, en el poblado de Moyotepec. 
Tras la ubicación, la Fiscalía de 
Feminicidios inició una carpeta de 
investigación por el delito de femi-
nicidio agravado, en tanto que al 
cuerpo le fue practicada la necrop-
sia de ley cuyo resultado determi-
nó que Paulina “N” murió por 
estrangulamiento y en consecuen-
cia, falleció su bebé no nacido.  
Mientras que en uno de los ca-
teos fueron encontradas pruebas 
que, de acuerdo con la Fiscalía, 
permitieron determinar que José 
Luis “N” asesinó a su pareja en 
dicho domicilio desde el 1 de 
enero, mismo día de su desa-
parición, y cuyo cuerpo metió 
en un tambo que sacó del lugar 
dentro de una camioneta Honda 
CR-V blanca para después arro-
jarlo en el citado tramo carretero. 
Una vez en conocimiento de 
la ubicación del cuerpo y coin-
cidencia con la descripción 
física de Paulina, su familia 
acudió a la Fiscalía de Femini-
cidios para su identificación.  
Una relación marca-
da por la violencia 
Conforme a lo relatado por fa-
miliares, Paulina y José Luis se 
conocieron hace aproximada-
mente dos años, cuando ella 
ayudaba en un negocio de venta 
de micheladas que dirigía su her-
mana, en el municipio de Ayala. 
En poco tiempo se hicieron no-
vios, sin embargo, la relación 
no tenía estabilidad pues esta-
ban juntos por periodos muy 

cortos ya que terminaban y re-
gresaban, debido a que él era 
violento, posesivo y muy celo-
so, según explicaron familiares. 
Pese a ello, hace seis meses de-
cidieron vivir juntos cuando se 
enteraron que serían padres.  
No obstante, el primer día del 
2025 falleció la abuela de Pau-
lina por lo que acudieron jun-
tos al velorio que tuvo lugar 
en casa del padre de la víctima. 
Como era habitual, la familia 
los vio discutiendo y juntos sa-
lieron del domicilio bajo el ar-
gumento de que José Luis iba 
a casa de su padre para darse 
un baño y cambiarse de ropa, 
pero dijeron que estarían de re-
greso para estar en la misa de 
cuerpo presente y en el entierro.  
Sin embargo, esa fue la última 
vez que vieron con vida a Paulina.  
Por su avanzado embarazo, la fa-
milia comenzó a preocuparse ya 
que no respondía las llamadas en 
su teléfono y decidieron ir a bus-
carla a su casa el 3 de enero, cuan-
do José Luis atendió la puerta les 
hizo saber que cuando llegaron a 
casa de su padre para bañarse el 
día 1°, ellos seguían discutiendo 
por lo que ella se fue y por tanto, 
él pensó que había regresado al ve-
lorio y que estaba con su familia. 
Incluso, en el lapso de esos días, el 
imputado publicó en su cuenta de 
Facebook una fotografía en la que 
aparece con Paulina con un mensa-
je que decía “Todo va a estar bien”.  
La realidad era que ella ya 
no estaba con vida y aun-
que, según sus familiares, le  
aconsejaban que lo dejara, Paulina 
aseguraba que José Luis cambia-
ría una vez que su bebé naciera. 

La Coordinación General de 
Movilidad y Transporte infor-
mó que las páginas web https://
movilidadytransporte-morelos-
gob.com/servicios/Validacion-
Licencias.html y https://movi-
lidadytransporte-morelos-gob.
com no cuentan con un dominio 
oficial y no pertenecen al Go-
bierno del Estado de Morelos.  
Al respecto, hizo de conoci-
miento que el único domi-
nio oficial del gobierno esta-
tal es www.morelos.gob.mx 
Por lo tanto, exhortó  a la pobla-

ción a estar alerta y evitar propor-
cionar información personal o rea-
lizar trámites a través de sitios web 
no autorizados, que podrían supo-
ner un riesgo para la seguridad de 
sus datos y generar confusiones. 
La Coordinación General de Mo-
vilidad y Transporte reiteró que 
todos los servicios, trámites e in-
formación oficial relacionados con 
el Gobierno del Estado están dis-
ponibles exclusivamente a través 
del dominio oficial mencionado. 
Para resolver cualquier duda, la 
dependencia recomienda acudir 
directamente a las oficinas de la 
Coordinación o comunicarse a los 
canales de atención oficiales.

Multihomicidio en Huitzilac cobró  
la vida de mujer y cuatro hombres 
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Denuncian páginas falsas  
de Movilidad y Transporte 
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Lo acusan de feminicidio contra  
su pareja que estaba embarazada  
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La Fiscalía Metropolitana de-
mostró durante audiencia de 
Juicio Oral, la plena responsa-
bilidad de Luis Ángel “N” en 
delito de robo de vehículo au-
tomotor agravado, lo que per-
mitió que un Tribunal de Enjui-
ciamiento impusiera más de 22 
años de prisión en su contra, y al 
pago por la reparación del daño. 
La madrugada del 08 de julio 
de 2023, una pareja llegó a una 
estación de servicio ubicada so-
bre la Avenida Morelos, en la 
colonia Quintana Roo, del mu-
nicipio de Cuernavaca, a bordo 
de una camioneta Mazda CX3, 
modelo 2019, color gris, con 
placas del estado de Morelos. 
Al lugar llegaron dos masculi-
nos quienes portaban armas de 
fuego y mediante el uso de la 
violencia despojaron a la pare-
ja de la unidad, amenazando al 
personal de la gasolinera para 

posteriormente huir del lugar. 
Resultado de las investigacio-
nes realizadas, se estableció 
la identidad de los presun-
tos responsables, en contra de 
quienes el Ministerio Público 
Metropolitano obtuvo las res-
pectivas órdenes de aprehensión. 
Personal de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC) realiza-
ron la detención de Luis Ángel 
“N” en la colonia Campo del 
Rayo, municipio de Temixco, 
iniciándose el proceso penal en 
su contra por el delito de robo 
de vehículo automotor agravado. 
En audiencia de Juicio Oral, des-
pués del desfile probatorio en 
donde la Fiscalía Metropolitana 
demostró la responsabilidad de 
Luis Ángel en los hechos imputa-
dos, el Tribunal de Enjuiciamien-
to dictó una condena de 22 años y 
seis meses de pena privativa de li-
bertad, que incluye el pago por la 
reparación del daño moral y ma-
terial, así como multa respectiva. 

Al aportar la Fiscalía Oriente 
las pruebas suficientes duran-
te audiencia respectiva, la au-
toridad judicial dictó la vincu-
lación a proceso en contra de  
Martín “N”, por su presunta res-
ponsabilidad en el delito de tra-
ta de personas en su modalidad 
de prostitución ajena, cometido 
en contra de su hija adolescen-
te, imponiéndose la prisión pre-
ventiva como medida cautelar. 
El 20 de noviembre de 2024 la 
víctima de 16 años de edad se 
encontraba en su domicilio ubi-
cado en la colonia Juan Morales 
del municipio de Yecapixtla, en 
donde su padre el hoy indiciado, 
la agredió verbalmente amena-
zándola de muerte, al tiempo de 
violentarla físicamente e inten-
tar lesionarla con un cuchillo. 
Con violencia, el hombre la em-
pujó hasta encerrarle en el baño, 
y posteriormente llegó al inmue-
ble un masculino quien, acom-

pañado por el padre de la joven, 
fueron hasta donde se encontra-
ba la afectada indicándole que 
el hombre ya había pagado para 
estar con ella y debía obedecerlo, 
consumándose la agresión sexual. 
La Fiscalía Oriente integró la car-
peta de investigación obteniéndo-
se una orden de aprehensión que 
fue cumplida por personal de la 
Agencia de Investigación Criminal 
(AIC), quienes realizaron la deten-
ción de Martín “N” de 49 años de 
edad, en el municipio de Cuautla. 
En audiencia respectiva realizada 
este fin de semana, el Ministerio 
Público formuló imputación en 
contra de Martín “N” y se apor-
taron las pruebas respectivas, las 
cuales, al ser valoradas por la auto-
ridad judicial, encontró elementos 
suficientes para vincularlo a pro-
ceso por el delito de trata de per-
sonas en su modalidad de prosti-
tución, imponiéndose la prisión 
preventiva y concediéndose el pla-
zo de dos meses para el cierre de 
investigación.

Por el delito de homicidio cali-
ficado en grado de tentativa en 
agravio de su propio hermano, la 
Fiscalía Oriente obtuvo en con-
tra de Enrique Ezequiel “N” la 
vinculación a proceso, al acredi-
tarse su presunta responsabilidad 
en los hechos registrados en el 
municipio de Ocuituco, impo-
niéndose en su contra la prisión 
preventiva como medida cautelar. 
Fue el 26 de junio de 2024 cuan-
do el afectado se encontraba en 
el campo denominado “El Mon-
tecillo”, ubicado en el municipio 
de Ocuituco, lugar al que llegó 
su hermano el hoy imputado, 
quien con un palo golpeó a la 
víctima en la cabeza, cayendo 
el hombre inconsciente al piso, 
y el agresor continuó golpeán-
dolo en repetidas ocasiones. 
Al percatarse de los hechos la es-
posa de la víctima, intervino para 
impedir que lo privara de la vida, y 

tras recibir atención médica el afec-
tado, se inició la denuncia corres-
pondiente, recabándose por parte 
del Ministerio Público las pericia-
les e indagatorias correspondien-
tes, lo que permitió obtener de la 
Autoridad Judicial una orden de 
aprehensión en contra del agresor. 
Personal de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC) realizó 
la detención de Enrique Ezequiel 
“N” de 38 años de edad, desarro-
llándose a la postre la audiencia ini-
cial en la que el Ministerio Público 
formuló imputación en su contra.  
Al continuarse con la audiencia, el 
Juzgador valoró las pruebas apor-
tadas por la representante social 
en donde se acreditó la presunta 
responsabilidad de Enrique Eze-
quiel en el delito de homicidio 
calificado en grado de tentativa, 
dictándose en su contra la vincu-
lación a proceso y permanecerá en 
prisión preventiva como medida 
cautelar, concediéndose dos meses 
como plazo para el cierre de inves-
tigación complementaria.

Robó camioneta en gasolinera; tiene 
sentencia mayor a las dos décadas  

DE LA REDACCIÓN 

Hay juicio para sujeto que quiso  
convertir a su hermano en Abel 
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Vinculado por trata de 
personas en Yecapixtla 
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